



# 北町小だより

練馬区立北町小学校

校長 田村 亜紀子

<http://www.kitamachi-e.nerima-ky.ed.jp/>

## パラリンピアンに学ぶ

校長 田村亜紀子

東京2020オリンピック・パラリンピック大会まで、あと半年を切りました。新国立競技場の完成のニュースや、続々と代表選手に関する情報が報道される中、大会の機運が高まっています。学校でも、総合的な学習の時間などを活用し、オリンピック・パラリンピック教育を進めてまいりました。

去る1月30日には、ウィルチェアラグビー(車いすラグビー)の元日本代表選手の三阪洋行先生を講師に迎え、全校に向けた講演会と、5・6年生に向けた実技体験会を行いました。

講演会では、まず、ウィルチェアラグビーについて教えていただきました。通常のラグビーとの違いはもちろんです。どちらもタックルができることを知り、映像でのその激しさに、息をのみました。

その後、三阪選手の人生を少しだけ紹介していただきました。高校ではラグビーに汗を流していたが、練習中の事故により頸椎を損傷してしまったこと。最初は、寝返りも打てない自分の体に絶望したこともあったが、リハビリで、少しずつ体を動かせるようになったこと。そんな中、出会ったパラスポーツ。自分の経験も生かせるウィルチェアラグビーとの出会い。新たな目標として、パラリンピック大会におけるメダルの獲得を掲げたが、3回の大会出場にも、選手としてはメダルに手が届

かなかったこと。しかし、その後、指導者として参加した大会において、ついに銅メダルを獲得したこと。最後に、私たちに伝えたいこととして、次の3つの言葉をいただきました。

**「できない」じゃなくて「どうすればできる」  
たくさんの「違う」に出会おう  
「続ける」ことで夢はかなう**

この言葉は、三阪選手が、様々な困難を乗り越えて得たポジティブな生き方を表しているように思えます。私には、「今の自分でいいんだよ。自分が今できることを、自分なりに考えて、精いっぱい生きることで、自分の人生は切り開けるんだよ」とエールをいただいたようです。

2020大会はこの夏の一大イベントではありますが、そこで終わることではありません。大会後の子供たちの考え方や生き方にもかかわっていくことでしょう。ぜひ、子供たちと一緒に、大会を楽しみましょう。

**【北町小学校の観戦予定】(令和2年度)**

8月27日(木) すまいる パラ・リフティング

29日(土) 1・2年 //

9月 2日(水) 3・4年 パラ・陸上競技

3日(金) 5・6年 //

※詳細が決まり次第、随時、お知らせしていきます。

## 2月の生活目標 「よい行動を進んでしよう」

練馬区の小学校、中学校では、6月・11月・2月の年3回ふれあい(いじめ防止)月間を設定しています。いじめ、不登校、暴力行為の問題行動の早期発見・早期対応のためのアンケートの他、いじめ防止の指導を行います。北町小でも、いじめの実態把握をし、いじめ防止に関する指導を行います。全校での指導、学年での指導、学級での指導と、きめ細かな指導を続けます。

ご家庭でもいじめに関する事など、お気づきのことがございましたら、遠慮なく担任にご相談ください。子供たち全員が、楽しく、心配事もなく生活できるようにしていきたいと思っております。ご協力をよろしくお願いいたします。

## 2月の行事予定

1	土	
2	日	
3	月	すまいる校外学習、委員会
4	火	持久走(中休み)
5	水	安全指導、ぐんぐん 「落語を学ぶ」(5年)③④校時
6	木	社会科見学(6年)
7	金	たてわり班遊び、ぐんぐん 新1年保護者会
8	土	B時程3(学校公開) 学習発表会(4年) ブックトーク(5年) 学校評議員会
9	日	
10	月	クラブ、持久走(中休み)
11	火	建国記念の日
12	水	C時程4、小教育会研究発表会
13	木	たてわり班会議 持久走(中休み)
14	金	社会科見学(3年)、ぐんぐん
15	土	
16	日	
17	月	クラブ、クラブ見学(3年) 体力向上週間(21日まで)
18	火	
19	水	ぐんぐん
20	木	社会科見学(5年)、
21	金	プラネタリウム(4年)、 ぐんぐん
22	土	
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休日
25	火	クラブ クラブオリエンテーション (3~5年)
26	水	ぐんぐん
27	木	A時程4(1~3年) A時程5(4~6年・す) 持久走記録会・卒業発表会(6年)、 保護者会(1~3年)14:00 (4~6年・す)15:00
28	金	月曜5時間授業、登校班会議
29	土	

※2月中旬に1日、避難訓練を実施します。予告なしのため、行事予定には記載がありません。

## 保護者会のお知らせ

保護者の皆様には、1年間、当該学年の教育活動にご理解とご協力をいただきまして、ありがとうございました。今年度最後の保護者会を行います。この1年の学習や生活を振り返り、情報交換をします。また、新年度に向けてご準備いただきたいことをお伝えします。ご多用のこととは思いますが、ご出席ください。

1, 2, 3年生 2月27日(木) 14:00~  
4, 5, 6年生、すまいる学級 2月27日(木) 15:00~

## クラブ活動

本校では、来年度のクラブを5年生が一から立ち上げます。「クラブ設立の条件」を基に、仲間を集めて、クラブの発起人となります。発起人は、クラブオリエンテーションに向けて、PRの準備をしていきます。現在、新クラブを募集しているところです。今年度なかったクラブも出てきています。どんなクラブができるか楽しみです。また、5年生にとっては、最高学年に向けて、下級生を引っ張っていく準備となります。

6年生にとっては、もうすぐクラブも終わりになります。自分たちが昨年度末、立ち上げたクラブの計画、実践、振り返りを繰り返しながら、活動してきました。この経験が、中学校生活でも生かされることを期待しています。

## すまいる学級との交流

本校では、各学年とも様々な場面ですまいる学級との交流を行っています。今年の活動をいくつかご紹介したいと思います。

3年生は、順番にすまいる学級なかよしルームで給食を食べる「交流給食」を行いました。自己紹介や質問タイム、すまいる学級タイムなどを通して、食事しながら交流を深めました。4年生は、クラスごとに交流あそびを行いました。4年生があそびの流れを考えて進行し、仲良くなるための工夫をしてくれました。

交流の中で互いを知り、より身近な存在として大切にできるよう、今後も継続して交流活動に取り組んでいきます。

## 学校評価アンケートについて

2学期に実施した保護者アンケートの中で、お問い合わせのあった件について、検討をしました。何点かお返事をします。

◆情報の発信について;遅れたことがありました。区や近隣の学校と連携を取りながら、より迅速に情報をお届けできるよう配慮してまいります。

◆登校班について;必ずしも安全とは限らない、パトロールが負担であるなどのご意見をいただきました。一方で、ぜひ続けてほしいというご意見も多数あり、学校及びPTAの方針としては継続してまいります。何卒ご協力をお願いします。

◆算数少人数における教員のローテーションについて;ローテーションのよさをもっと生かしていけるよう、指導方法の共有や情報交換を行ってまいります。ご心配がある場合は、遠慮なくご相談ください。対応させていただきます。